

ECONOMÍA

Informe del CES

Baleares es la región con mayor caída del PIB per cápita desde el año 2000

Por Redacción



Baleares es la región española con mayor caída del Producto Interior Bruto (PIB) per cápita desde el año 2000, periodo en el que ha pasado del segundo al décimo puesto en el índice de riqueza de las Comunidades Autónomas.

Esta tendencia, que arranca a mediados de los años 80 y se acentúa en la primera década del siglo, refleja una ineficiencia del modelo económico de las islas que se traduce en el aumento de la pobreza y las desigualdades, y contrasta con el incremento creciente de la población, el empleo y la llegada de turistas.

Así se refleja en la última memoria del Consejo Económico y Social (CES), presentada este jueves en el Parlament por sus principales responsables encabezados por su presidente, Rafel Ballester, que ha subrayado la necesidad de afrontar cambios para "modelar el reparto de la riqueza".

La jefa de Estudios del CES, Anna Grau, ha expuesto en rueda de prensa los principales datos recogidos en la memoria, correspondiente a 2021, donde se pone de manifiesto que casi una quinta parte de la población es pobre (aunque mejora la cifra respecto a 2020) y un 9 % padece pobreza extrema, mientras que 4 de cada 10 isleños tiene dificultades para llegar a fin de mes.

La renta disponible por hogar se redujo de 2020 a 2021 de 18.787 a 16.867, una caída del 10,2 %, las pensiones medias están casi un 7 % por debajo de la media del país y la jubilación llega más tarde.

Esto se producen en un [contexto demográfico marcado por el crecimiento](#) y por un hecho histórico: por primera vez los mayores de 64 años (16 % de la población) superan a los menores de 16 (15,6 %).

La jefa de Estudios del CES ha indicado que entre los principales retos socioeconómicos de las islas están "la estructura poblacional", envejecida y con un 24,4 % de extranjeros y un 21,6 % de españoles nacidos fuera de Baleares, y la dificultad creciente de acceso a la vivienda.

En menos de una década, la vivienda se ha encarecido en el archipiélago casi un 55 %, por encima de la media española del 37 %. En 2020, para comprar una casa en Baleares un residente con una renta media tenía que dedicar el salario íntegro de 16,9 años de trabajo para completar el pago, mientras que el promedio estatal es de 9,2 años.

El informe del CES respecto al año pasado constata que el PIB balear creció un 10,4 %, casi el doble que el conjunto de España (5,4 %) y la zona euro (5,1 %).

No obstante, dado que Baleares encabezó la caída en la crisis de la covid por su fuerte dependencia del turismo, la economía regional cerró 2021 con un PIB un 12,4 % por debajo del de 2019, antes de la pandemia.

El mayor diferencial negativo respecto a 2019 se mantenía el año pasado en las Pitiusas (16,6 %), era del 11,9 % en Mallorca y se situó en el 11,1 % en Menorca.

Suscríbese aquí gratis a nuestro [boletín diario](#). Síguenos en [Twitter](#) y [Facebook](#). Toda la [actualidad de Mallorca](#) en [mallorcad diario.com](#).